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Pela 1ª vez, Orquestra de SG se 
apresenta na Cecília Meireles

Prefeitura de Itaboraí 
reinaugura o CESI

Educação quilombola premia CF 

Rio Bonito realiza programa de idoso

Mães atípicas também têm vez

A Orquestra Municipal de 
São Gonçalo irá se apre-
sentar, pela primeira vez, 
na Sala Cecília Meireles, 
na Lapa, Rio de Janeiro. O 
espetáculo inédito acon-
tece no dia 3 de junho, às 
19h. A entrada é gratuita, 
com classificação livre 
para todos os públicos.
O concerto reunirá de-
zenas de músicos gon-
çalenses e da Região 

Metropolitana, em uma 
formação sinfônica am-
pliada, com repertório 
variado, de clássicos da 
MPB, a sucessos interna-
cionais.
Com arranjos especiais e 
interpretações vibrantes, 
sob o comando do maes-
tro Paulo Guarany, o espe-
táculo terá apresentação 
única e irá celebrar a força 
da música. 

Itaboraí celebrou, nessa 
sexta-feira (30), a reinau-
guração de um moderno 
equipamento público de 
saúde: o Centro de Espe-
cialidades de Saúde de 
Itaboraí (CESI). Localizado 
no Centro da cidade, o es-
paço retorna para reforçar 
o compromisso da gestão 
municipal com o cuidado 
humanizado e de quali-
dade à população, ofere-
cendo atendimentos em 
diversas especialidades 
médicas.
A solenidade teve a pre-

sença do prefeito Marce-
lo Delaroli, da primeira-
-dama Pamela Delaroli e 
de seus pais, José e Ieda 
Delaroli, além do vice-
-prefeito Elber Corrêa, do 
presidente da Câmara 
Municipal, João Delaroli, 
secretários, vereadores e 
servidores.
O CESI conta com um 
diferencial importante: 
é uma unidade 100% cli-
matizada, informatizada, 
acessível e estrategica-
mente bem localizada, no 
coração da cidade. 

Com foco na valorização 
das identidades quilom-
bolas, Cabo Frio é reco-
nhecida nacionalmente 
por suas práticas em Edu-
cação Escolar Quilom-
bola. O município con-
quistou o Selo Petronilha 
Beatriz Gonçalves e Silva, 
concedido pelo Ministé-
rio da Educação (MEC), 

por meio da Política Na-
cional de Equidade, Edu-
cação para as Relações 
Étnico-Raciais e Educa-
ção Escolar Quilombola 
(PNEEREQ). A premiação 
reafirma o compromisso 
de Cabo Frio com uma 
educação que nasce do 
território e respeita os sa-
beres ancestrais.

O cuidado com a pessoa 
idosa é essencial para ga-
rantir um envelhecimen-
to saudável e respeitoso. 
Esse é um dos pilares  do 
Programa Saúde do Idoso 
de Rio Bonito, que con-
cluiu nessa quinta-feira 
(29) o curso “Sensibiliza-
ção II: Sobre a Saúde da 
Pessoa Idosa”.

O curso, que agora se en-
cerra, foi estruturado em 
módulos, com início no 
final de março e conclu-
são no final de maio. Teve 
como objetivo qualificar 
os profissionais para o cui-
dado integral à população 
idosa, promovendo boas 
práticas, fortalecendo as 
políticas públicas.

A Prefeitura Municipal de 
Bom Jesus do Itabapo-
ana, por meio da Secre-
taria Municipal de Assis-
tência Social e Habitação 
(SMASH), realizou nessa 
quinta-feira (29), o encon-
tro mensal de mães atípi-
cas. O evento aconteceu à 
noite no Clube da Terceira 
Idade.

O encontro, conduzido 
pela pedagoga Miriele e 
pela enfermeira Sylvia, 
proporcionou interação 
para as mães, enquanto 
seus filhos participaram 
de atividades recreativas. 
A ideia é proporcionar a 
estas mães do município 
a troca de saberes, vivên-
cias e conhecimentos.

Prefeitura de São Gonçalo

Prefeitura de Itaboraí

Sinfônica terá clássicos da MPB e sucessos internacionais 

Meta é o cuidado humanizado e qualificado à população

POR MARCELLO SIGWALT

Procuradores querem incluir 
a guarda municipal no SSP 
Proposta, que tramita no Senado, foi tema de reunião colegiada 

Durante a 6ª reunião do 
Colégio de Procuradores-Ge-
rais das Assembleias Legislati-
vas, realizada na última quin-
ta-feira (29), em Brasília, os 
membros do colegiado defini-
ram como prioridade o acom-
panhamento técnico e político 
da tramitação da PEC 18/2025 
- conhecida como PEC da Se-
gurança Pública -, com aten-
ção especial à vinculação da 
proposta à PEC 37/2022, em 
tramitação no Senado Federal.

A PEC 37/2022 propõe a 
inclusão das guardas municipais 
e dos agentes de trânsito como 
integrantes do Sistema de Segu-
rança Pública (SSP) previsto no 
Art. 144 da Constituição Federal. 
Para os procuradores, esse debate 
é essencial no sentido de garantir 
maior clareza sobre as competên-
cias dos municípios e estados e 
evitar conflitos entre esferas fede-
rativas.

“A PEC da Segurança pre-
cisa ser analisada à luz da PEC 
37, que trata diretamente da 
inclusão das guardas munici-
pais e dos agentes de trânsito 
como forças auxiliares. Esse 
é um ponto sensível para as 
Assembleias Legislativas, que 
muitas vezes são responsáveis 

por legislar sobre a estrutura e 
a atuação dessas corporações”, 
explicou o presidente do Co-
légio e procurador-geral da As-
sembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj), Rob-
son Maciel.

Foi deliberado, ainda, que a 
Unale deve ampliar sua partici-
pação institucional nas discus-
sões legislativas no Congresso 

Nacional sobre segurança pú-
blica. Os procuradores sugeri-
ram que a presidente da Unale, 
deputada Tia Ju (REP), parti-
cipe das audiências públicas 
previstas na Câmara dos De-
putados para apresentar o po-
sicionamento das Assembleias 
Legislativas e contribuir com o 
debate técnico-jurídico sobre o 
tema.

Além das PECs 18/2025 e 
37/2022, os procuradores dis-
cutiram outros temas relevan-
tes, como a decisão do TCE 
do Piauí sobre verba de repre-
sentação e o Projeto de Lei 
Complementar 177/2023, que 
trata do aumento no número 
de deputados federais e seus 
impactos nas casas legislativas 
estaduais. 

Divulgação Alerj

Procuradores defendem aprovação da PEC 18/2025 (PEC da Segurança Pública) pelo Senado

Castro recebe novos recrutas
Incorporação de 504 soldados da PM à corporação ocorreu no CFAP

O governador Cláudio Cas-
tro participou, nessa sexta-feira 
(30), da cerimônia de incorpo-
ração de 504 novos soldados 
da Polícia Militar, realizada no 
Centro de Formação e Aperfei-
çoamento de Praças (CFAP), 
em Sulacap. Com o ingresso 
dos novos soldados, estão em 
formação no CFAP 1.033 re-
crutas, que estarão aptos para 
atuar em missões de patrulha-
mento em 2026. 

Durante seu discurso, o go-
vernador destacou que a incor-
poração dos militares represen-
ta mais um importante reforço 
no efetivo policial, ampliando 
a segurança no Estado do Rio 
de Janeiro. Isso é possível gra-
ças aos investimentos históri-
cos em segurança pública, que 
ultrapassam os R$ 4,5 bilhões, 
garantindo a modernização 
dos equipamentos e a melhora 
das condições de trabalho dos 
agentes.

“É uma honra liderar o Es-
tado do Rio de Janeiro nesse 
tempo de reconstrução. Esta-
mos investindo no policial e 
em tudo que proporciona ao 

policial a oportunidade de fa-
zer o seu melhor trabalho, que 
é infraestrutura, logística e trei-
namento. Reitero meu com-
promisso, vamos chamar 4 mil 
policiais deste concurso. Em 
2026, vem um novo concurso, 
para que novas pessoas tenham 
a oportunidade de ingressar 
nessa corporação”, afirmou o 
governador.

Em agosto e outubro deste 

ano, ainda serão incorporados 
um total de 1 mil candidatos 
aprovados. Esse novo grupo 
será convocado assim que as 
obras de recuperação de duas 
companhias do CFAP estive-
rem concluídas. As reformas 
foram iniciadas em novembro 
de 2024 e estão orçadas em R$ 
1,5 milhão.

O secretário de Polícia Mi-
litar, coronel Marcelo de Me-

nezes, enfatizou que esse é mais 
um passo para diminuir o dé-
ficit de efetivo da PMERJ. “Já 
cumprimos essa primeira etapa 
com sucesso. Agora, avançamos 
para a segunda etapa, que é a 
reestruturação das companhias 
dos nossos CFAPs. Uma delas 
recebeu 529 alunos em feverei-
ro, e a outra vai receber a turma 
que hoje se apresenta”, disse o 
secretário.

Rafael Campos - Governo do Rio

Nova tropa da Polícia Militar já está apta para cumprir missões de patrulhamento em 2026

RJ e CE promovem 
operação integrada

Uma operação integrada 
entre as Forças de Segurança do 
Rio de Janeiro e do Ceará foi 
deflagrada na madrugada deste 
sábado (31). 

O objetivo é desarticular 
uma facção criminosa cearen-
se que atua na comunidade da 
Rocinha. Setores de inteligên-
cia de ambos os estados identi-
ficaram que o grupo comanda 
o crime organizado do estado 
nordestino diretamente da co-
munidade do Rio. 

Do Quartel General da 
Polícia Militar, o governador 
Cláudio Castro monitora a 
ação, desde as primeiras horas 
do dia. 

A operação conta com o 
apoio das tropas especializadas 
do Comando de Operações 
Especiais (COE), que reúne o 

BOPE, o Batalhão de Choque 
e o Primeiro Comando de Poli-
ciamento de Área.

A operação mostra a impor-
tância da integração entre os es-
tados no combate ao crime or-
ganizado. Desde a madrugada, 
estou acompanhando cada pas-
so dessa ação, que é estratégica 
para enfraquecer grupos que 
desafiam a segurança pública. 
Não vamos permitir que o Rio 
seja usado como refúgio para 
criminosos - declarou o gover-
nador Cláudio Castro.

Drones e outros recursos 
tecnológicos da Polícia Militar 
do Rio estão sendo utilizados 
para mapear a área e garantir a 
segurança das equipes em cam-
po. A investigação foi realizada 
pelo serviço de inteligência da 
Polícia Militar.  

Congresso discute 
a diáspora africana

O Sesc RJ realizou, nas úl-
timas quarta e quinta-feiras (28 
e 29), o III Congresso Inter-
nacional de Estudos Afrodias-
póricos, reunindo artistas, pes-
quisadores e intelectuais para 
discutir os impactos históricos, 
culturais e políticos da diáspora 
africana. O encontro acontece-
rá no Auditório da Sede da Fe-
comercio RJ, no Rio de Janeiro, 
com acesso gratuito e recursos 
de acessibilidade como tradu-
ção simultânea para o inglês, 
libras e audiodescrição.

O evento integra a com-
preensão da afrodiáspora 
como um fenômeno socio-
cultural, político e histórico 
marcado pela imigração for-
çada ocorrida entre os séculos 
XVI e XIX, consequência de 
processos violentos cujas he-

ranças ainda reverberam nos 
países colonizados. No en-
tanto, mais do que revisitar 
narrativas de dor e trauma, o 
Congresso propõe refletir so-
bre as expressões artísticas e 
o pensamento afrodiaspórico 
que emergem das trocas, adap-
tações e resistências culturais. 
A programação, tratou do 
temas: decolonialidade, edu-
cação, feminismos, memória 
e ancestralidade na literatura. 
A agenda inclui ainda uma 
apresentação cultural, debates 
e uma visita mediada.

A abertura foi marcada pela 
participação do escritor e com-
positor Nei Lopes, que refletirá 
sobre o papel da cultura e da edu-
cação na conscientização crítica 
dos povos afrodescendentes na 
América Latina.  
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